
Pengerusi DAP Selangor dakwa Abdul Rashid tidak tahu dasar kerajaan negeri 

Exco berbalah isu Oktoberfest 
Oleh SUHANA MD. YUSOP 

SHAH ALAM - Pengerusi 
Jawatankuasa Pelaburan, 
Perindustrian dan Per-

dagangan dan Pengangkutan, 
Datuk Teng Chang Khim mem-
bidas Datuk Abdul Rashid Asari 
sebagai seorang Exco baharu 
yang tidak mengetahui dasar-
dasar kerajaan negeri Selangor. 

Chang Khim berkata, kera-
jaan negeri Selangor tidak 
menghalang penganjuran Ok-
toberfest selagi ia mematuhi 
syarat-syarat penganjuran yang 
ditetapkan selain diluluskan 
pihak berkuasa tempatan. 

Katanya, kebenaran pengan-
juran itu telah menjadi dasar 
kerajaan negeri yang diputuskan 
sebelum Pilihan Raya Umum ke-
14 dan adalah tidak wajar untuk 
mana-mana pihak mensensasi-
kan program berkenaan. 

Abdul Rashid merupakan 

ABDUL RASHID CHANG KIM 

Pengerusi Jawatankuasa Kebu-
dayaan dan Pelancongan, Per-
adaban Melayu Dan Warisan. 

"Saya ingin nyatakan kenya-
taan Datuk Rashid berkenaan 
pesta arak tidak benar. Beliau 
adalah Exco baharu dan belum 
sampai lima bulan menjadi Exco. 

"Beliau tidak mengetahui 
dasar dan pendirian kerajaan 
mengenai isu ini. Isu ini telah 
ditetapkan sebelum PRU lagi 
jadi adalah tidak wajar untuk 
membuat kenyataan bahawa 
kerajaan negeri tidak benarkan 
Oktoberfest dan ia satu kenya-

taan yang salah," katanya pada 
sidang akhbar di pejabatnya di 
Bangunan Setiausaha Kerajaan 
Negeri di sini semalam. 

Sebelum ini, Abdul Rashid 
berkata, kerajaan Selangor tidak 
menyokong sebarang kegiatan 
atau penganjuran program yang 
dilihat tidak mempunyai nilai 
moral termasuklah penganjuran 
pesta arak. 

Mengulas lanjut, Chang Kim 
yang juga Pengerusi DAP Sel-
angor berkata, pendirian Rashid 
bahawa Oktoberfest merupakan 
program yang tidak bermoral 
adalah pendapat peribadinya 
sendiri. 

Penganjuran Oktoberfest ter-
us menjadi kontroversi di Ma-
laysia selepas beberapa pihak 
cuba menganjurkan festival itu 
di beberapa lokasi. 

Selepas penganjuran-
nya dibenarkan oleh Dewan 
Bandaraya Kuala Lumpur di 

Page 1 of 3

16 Oct 2018
Kosmo, Malaysia

Author: Suhana MD. Yusop • Section: Negara • Page: 17 • Printed Size: 338.00cm²
Market: KL • Country: Malaysia • Photo: Full Color • ASR: MYR 8,772.00
Item ID: MY0034040150

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



htb IIVAL Oktoberfest yang dikaitkan dengan pesta minum bir dimulakan di 
Jerman sebelum diikuti beberapa negara lain. - Gambar hiasan 

Midvalley minggu lalu, bebera-
pa negeri seperti Johor dan 
Terengganu mengumumkan 

tidak membenarkan festival 
tersebut diadakan di bandar 
masing-masing. 
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Tiada dasar tolak darjah kebesaran 
SHAH ALAM - DAP tidak mem-
punyai sebarang atau larangan 
bertulis yang menyatakan pe-
mimpin parti tidak boleh mene-
rima pengurniaan darjah, bintang 
dan pingat kebesaran. 

Naib Pengerusi DAP Selangor, 
Datuk Teng Chang Khim (gam-
bar) berkata, berdasarkan penge-
tahuannya selama menjadi Ahli 
Jawatankuasa Tertinggi parti se-
hingga kini tiada wujud peraturan 

seumpama itu. 
"Bagaimanapun, mungkin ada 

sedikit salah faham tetapi apa yang 
saya tahu DAP tidak melarang pe-
mimpin (terima darjah kebesaran). 

"Sebab itu kena ada dasar ber-
tulis berhubung isu ini yang akan 
dijadikan panduan kepada se-
mua pemimpin DAP pada masa 
depan," katanya pada sidang akh-
bar di sini semalam. 

Chang Khim dikurniakan darjah 

Kebesaran Datuk Paduka Mahko-
ta Selangor (DPMS) oleh Sultan 
Selangor, Sultan Sharafuddin Id-
ris Shah pada tahun 2010 yang 
membawa gelaran Datuk. 

Kelmarin Setiausaha Agung 
DAP, Lim Guan Eng berkata, tin-
dakan ahli partinya menerima 
darjah kebesaran sebagai tidak 
wajar ketika kerajaan baru me-
merintah tidak sampai setahun. 

Chang Kim yang juga Pengerusi 

Jawatankuasa Pelaburan, Perin-
dustrian dan Perdagangan dan 
Pengangkutan negeri berkata, 
perkara berkenaan akan dibin-
cangkan dalam mesyuarat ter-
tinggi parti dalam masa terdekat. 

"Parti kena ada dasar yang jelas 
atau dasar bertulis dalam isu ini. 
Sekiranya kita tidak mahu terima 
darjah kebesaran, ia boleh dibuat 
secara sopan kerana ada dasar 
bertulis," ujarnya. 
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EGM FAS tidak sah - Tengku Amir 
Oleh MOHAMAD FIRDAUS ABDULLAH 

PRESIDEN Persatuan 
Bola Sepak Selangor 
(FAS), Raja Muda Sela-

ngor (RMS), Tengku Amir Shah 
Sultan Sharafuddin Idris Shah 
mendedahkan surat yang diteri-
ma Sekretariat Agung FAS dari-
pada Presiden Kelab Bola Sepak 
Frenz United, Roslin Shariff 
berkenaan Kongres Luar Biasa 
(EGM) pada 1 Oktober lalu ada-
lah tidak sah. 

Surat itu dikatakan mewakili 
beberapa ahli kelab gabungan 
FAS meminta agar EGM diada-
kan bertujuan untuk memilih 
seluruh barisan Jawatankuasa 
Eksekutif yang baharu termasuk 
jawatan Presiden. 

Bagaimanapun, menurut 
kenyataan rasmi yang dikelu-

arkan FAS malam tadi menda-
pati bahawa ia adalah tidak sah 
berikutan Roslin dikatakan me-
wakili permintaan 67 ahli kelab 
gabungan, manakala Sekretariat 
Agung menerima penarikan per-
mintaan tersebut daripada be-
berapa ahli kelab gabungan. 

"Terdapat juga permintaan 
yang dibuat oleh ahli kelab ga-
bungan yang tidak sah, ditan-
datangani oleh penandatangan 
yang tidak diberikan kuasa serta 
mereka yang muflis. 

"Lebih serius lagi, Sekretariat 
Agung FAS mendapati terda-
pat surat permintaan yang me-
ngandungi tandatangan palsu. 

"Selaras dengan perlemba-
gaan FAS, permintaan untuk 
mengadakan EGM ini tidak 
mencapai kuota diperlukan iaitu 
separuh daripada keseluruhan 

ahli kelab gabungan. Oleh sebab 
itu, penganjuran EGM ini adalah 
tidak sah. 

"Kami akan memaklumkan 
perkara tersebut kepada Pesu-
ruhjaya Sukan Malaysia dan 
Persatuan Bola Sepak Malaysia 
(FAM) mengenai perkembangan 
perkara ini," titah baginda me-
nerusi kenyataan tersebut. 

Pada masa sama, Tengku Amir 
turut menggesa semua ahli kelab 
gabungan untuk bersama-sama 
berganding bahu bersama ahli-
ahli - Jawatankuasa Eksekutif 
serta peminat demi memastikan 
misi transformasi FAS berjaya. 

"Kita sudah banyak kehila-
ngan masa, maka kita harus 
segera mengorak. langkah dan 
membuat persiapan rapi untuk 
musim akan datang," titah ba-
ginda. 
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TENGKU AMIR menegaskan bahawa surat yang diterima Sekretariat Agung 
FAS berkenaan EGM pada 1 Oktober lalu adalah tidak sah. 
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Elak ceroboh kawasan bahaya

O rang awam khususnya 
pemancing dinasihat-
kan agar tidak me-

lakukan aktiviti memancing 
di kawasan bahaya di lom-
bong Taman Putra Perdana.

Exco Infrastruktur & Ke-
mudahan Awam, Pemo-
denan Pertanian Dan Indus-
tri Asas Tani, Ir Izham 
Hashim berkata, perkara itu 

bagi mengelakkan sebarang 
perkara tidak diingini ber-
laku susulan kejadian lemas 
membabitkan enam 
anggota bomba dan seorang 
remaja, baru-baru ini.

“Kita tidak menafikan 
aktiviti memancing satu ak-
tiviti yang sihat, namun kita 
ingatkan bahawa soal kese-
lamatan diri mereka perlu 
diutamakan.

“Kita tidak menghalang 
aktiviti memancing di kawa-
san lombong ini, tetapi biar-
lah dilakukan di kawasan 
yang sesuai dan selamat.

“Kawasan yang tidak di-
benarkan dan bahaya seper-
ti sekitar struktur kawalan air 
kita nasihatkan jangan ma-
suk kerana tidak mahu insi-
den tidak diingini berlaku,” 
katanya kepada pemberita.

Beliau berkata demikian 

Orang awam, 
pemancing 

dinasihat jauhi 
lombong Taman 
Putra Perdana.

MUHAMMAD FAIZ SULONG

PUCHONG

Page 1 of 3

16 Oct 2018
Sinar Harian, Malaysia

Author: MUHAMMAD FAIZ SULONG • Section: Selangor & KL • Page: 17
Printed Size: 338.00cm² • Market: KL • Country: Malaysia • Photo: Full Color
ASR: MYR 5,765.50 • Item ID: MY0034039039

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



ketika melawat kawasan dan 
struktur kawalan air di lom-
bong Taman Putra Perdana, 
hari ini.

Katanya, susulan insi-
den lemas baru-baru ini, 
pihak Majlis Perbandaran 
Sepang (MPSepang) serta 

Jabatan Pengairan dan Sa-
liran (JPS) telah mengambil 
tindakan meningkatkan ta-
hap keselamatan kawasan 

Izham dan pegawai JPS Selangor melawat lombong Taman Putra Perdana.

berkenaan bagi mengelak-
kan sebarang aktiviti pen-
cerobohan.

Menurutnya, MPSepang 
juga telah mengarahkan pe-
milik tanah berhampiran 
mengambil tindakan sama 
di laluan masuk ke kawasan 
itu.

“MPSepang telah men-
geluarkan surat kepada pe-
maju atau pemilik tanah di 
kawasan laluan masuk ke 
sini untuk menaikkan pagar 
bagi menghalang sebarang 
kegiatan menceroboh ma-
suk ke kawasan ini.

“Di pihak JPS juga telah 
mengambil langkah me-
ningkatkan tahap keselama-
tan di sini dengan mema-
sang kawat berduri serta 
pagar besi di struktur kawa-
lan air ini serta papan tanda 
amaran,” katanya.
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MDKS beri amaran

Antara lori yang membawa muatan sampah domestik dan pukal disita MDKS.

Majlis Daerah Kuala 
Selangor (MDKS) 
memberi amaran 

kepada syarikat pemaju, 
kontraktor atau individu su-
paya tidak mengambil jalan 
mudah melupuskan sampah 
di kawasan ini.

Yang Dipertua MDKS, 
Rahilah Rahmat menjelas-
kan, tindakan tegas termasuk 
sitaan dan kompaun akan 
dikenakan kepada mereka 
yang masih ingkar arahan 
pihak berkuasa tempatan 
(PBT).

Menurutnya, MDKS ti-
dak teragak-agak untuk ber-
tindak tegas sekiranya pihak 
terbabit masih berdegil dan 
akan mengheret mereka ke 
mahkamah jika didapati ma-
sih melakukan kesalahan 
sama.

“Sehingga hari ini, ramai 
antara kita yang masih me-
mandang ringan akan isu 
sampah haram di daerah ini 
walaupun dengan pelbagai 
kempen kesedaran dijalan-
kan kerajaan.

“Lambakan sampah ma-
sih menjadi salah satu masa-

Tindakan sitaan 
dan kompaun 

jika masih ingkar 
arahan buang 

sampah haram

ARZIANA MOHMAD 
AZAMAN

IJOK

lah yang berlarutan,” kata-
nya sempena operasi 
mengejut di tapak pelupusan 
sampah haram di Kampung 
Seri Sentosa.

Susulan operasi terbabit, 
sebanyak lima lori disita ke-
rana dipercayai membawa 
muatan sisa sampah domes-
tik dan pukal serta membu-
ang sampah di tapak pelu-
pusan sampah haram itu.

Tanah milik persendirian 
di Kampung Seri Sentosa itu 
dipercayai menjadi tapak 
pelupusan sampah haram 
oleh pihak yang tidak ber-
tanggungjawab sehingga 

menimbulkan kacau ganggu 
bau busuk.

Rahilah menjelaskan, 
operasi mengejut yang dilak-
sanakan sejak 20 September 
itu dilaksanakan berikutan 
aduan penduduk setempat 
dan risikan awal penguatku-
asa MDKS.

“Tindakan sitaan kende-
raan itu dilaksanakan di ba-
wah peruntukan Undang-
Undang Kecil Pemungutan, 
Pembuangan dan Pelupusan 
Sampah Sarap (MDKS) 2007.

“Kadar kompaun yang 
dikenakan adalah berjumlah 
RM1,000, kadar tebusan se-

banyak RM1,000 dan kos 
simpanan di Depoh Kende-
raan MDKS adalah RM50 
sehari,” katanya.

“Tindakan tegas boleh 
diambil di bawah Seksyen 
127 Kanun Tanah Negara 
1965 dan MDKS mewujud-
kan kawalan statik di kawa-
san tersebut bagi mengelak-
kan insiden berulang.

“Masyarakat juga diga-
lakkan untuk menyalurkan 
aduan berkaitan perkhidma-
tan MDKS secara dalam ta-
lian di selangor.spab.gov.my 
atau hubungi 0332891439,” 
katanya.
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Mangsa banjir di Kuala 
Selangor meningkat

KUALA SELANGOR – Jumlah 
mangsa banjir yang dipin-
dahkan di daerah ini mening-
kat kepada 71 orang selepas 
Kampung Bukit Hijau, Jeram 
dilaporkan turut dinaiki air, 
lewat petang kelmarin.

Pengerusi Jawatankuasa 
Pengurusan Bencana Daerah 
Kuala Selangor, Shamsul 
Shahril Badliza Mohd Noor 
menjelaskan, mangsa banjir 
meningkat dari 38 orang ke-
pada 71 orang membabitkan 
tiga kampung.

Sebelum ini katanya, 
mangsa banjir hanya tertum-
pu di Kampung Seri Sentosa 
dan Seri Aman melibatkan 14 
keluarga yang dipindahkan 
ke Dewan Orang Ramai Desa 
Coalfields.

“Namun, kami menerima 
laporan banjir di Kampung 
Bukit Hijau membabitkan 
tujuh keluarga dan mereka 
ditempatkan di Balairaya 
JKKK Bukit Hijau buat se-
mentara waktu sejak pagi 

semalam. 
“Seramai 33 mangsa ban-

jir termasuk lima warga emas 
itu diarahkan berpindah ke 
Balairaya JKKK Bukit Hijau 
bagi menjamin keselamatan 
mereka,” katanya kepada Si-
nar Harian.

Katanya, hasil tinjauan 
mendapati limpahan air parit 
akibat hujan lebat dari Kam-
pung Parit Mahang menjadi 
punca kawasan rendah di 
kampung itu dinaiki air se-
hingga paras 0.3 meter.

“Jabatan Pengairan dan 
Saliran (JPS) Daerah Kuala 
Selangor sudah memasang 
pam bergerak di dua lokasi 
termasuk di Parit Merbau un-
tuk mengeluarkan air bagi 
membantu melancarkan alir-
an air keluar.

“Tindakan pembersihan 
parit dan longkang juga akan 
dilaksanakan JPS dan Majlis 
Daerah Kuala Selangor 
(MDKS) di kawasan kam-
pung terbabit.

Anggota APM membantu membawa keluar warga emas selepas 
Kampung Bukit Hijau dinaiki air, petang kelmarin.
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SELANGOR 
TAK HALANG 
OKTOBERFEST 

12
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Selangor tiada 
halangan beri 

kebenaran 
kepada 

penganjur

HIDAYAH HAIROM

SHAH ALAM

adalah tidak be-
nar.  Pertama, 
pesta ini  ber-
nama  Oktober-
fest bukannya pes-
ta  arak  kerana ia juga 
ada hidangan lain, lebih ke-
pada pesta makanan. Tidak 
perlu sensasikan isu dengan 
tukar nama.

"Pendirian kerajaan ne-
geri sejak tahun Lepas apabi-
la perkara ini dibangkitkan 
dan disensasikan. Segala ke-
giatan perniagaan boleh 
membuat permohonan ke-
pada PBT dan kelulusan ter-
takluk kepada syarat sedia 
ada.

"Tidak ada isu bahawa 
kerajaan negeri tidak benar-
kan kegiatan seperti itu. Saya 
kira beliau masih baru belum 
sampai lima bulan dan tidak 
mengetahui dasar dan pen-
dirian kerajaan negeri kerana 
ia telah ditetapkan sebelum 
ini.

"Pendirian beliau bahawa 
Oktoberfest adalah program 
tak bermoral adalah tidak wa-
jar dan ia adalah pendapat 
peribadi beliau. Malaysia ada-

Kenyataan dua 
Exco bercanggah

K erajaan negeri tiada ha-
langan membenarkan 
penganjuran Oktober-

fest 2018  tertakluk  kepada 
syarat ditetapkan pihak ber-
kuasa tempatan (PBT) seper-
ti mana dasar dibuat sebelum 
ini.

Exco Pelaburan, Perin-
dustrian dan Perdagangan, 
Industri Kecil dan Sederhana 
(IKS) negeri, Datuk Teng 
Chang Khim berkata, pendi-
rian itu telah  dicapai sejak 
tahun lalu lagi apabila isu ber-
kenaan hangat diperkatakan.

Ia sekali gus menafikan 
kenyataan Exco Kebudayaan 
Dan Pelancongan, Peradaban 
Melayu Dan Warisan negeri, 
Datuk Abdul Rashid  Asari 
yang mengatakan kerajaan 
negeri bercadang tidak mem-
benarkan mana-mana pen-
ganjuran program berkenaan.

"Kenyataan dibuat beliau 

Teng Chang Khim menunjukan 
keratan laporan kenyataan 
Abdul Rashid yang disifatkan 
beliau sebagai pendirian 
peribadi bukannya dasar 
ditetapkan kerajaan negeri.

PENGANJURAN

OKTOBERFEST
lah negara berni-
lai kaum dan 
budaya sepatut-

nya beliau hor-
mat semua kaum dan budaya. 
Nilai moral  adalah berlainan 
dalam masyarakat majmuk 
ini. Beliau tidak harus 
gunakan agama beliau atau 
pandangan moral beliau un-
tuk menilai aktiviti kaum dan 
agama lain,"katanya pada si-
dang media, semalam.

Chang Khim berkata, be-
liau tidak melihat penganju-
ran Oktoberfest menimbul-
kan masalah atas dasar 
peraturan sedia ada sebalik-
nya isu itu disensasikan orang 
politik dan golongan pelam-
pau tertentu yang enggan 
memahami konsep masyara-
kat majmuk.

Menurutnya, antara 
syarat ditetapkan ten-
tunya berkaitan kesesuai-

an tempat penganjuran dan 
larangan kepada orang Islam

"Oktoberfest melibatkan 
bir bukan minuman keras. 
Kerana bir tidak ditafsirkan 
sebagai minuman keras men-
gikut akta kastam itu sendiri.

"Bagaimanapu, bir itu ti-
dak boleh diminum oleh 
orang Islam jadi mereka tidak 
boleh menghadiri pesta ini. 
Saya kira ia sudah jelas dan 
tidak perlu disensasikan me-
lainkan pihak penganjur jem-
put orang Islam. Jadi kenapa 
perlu marah kerana aktiviti itu 
tidak libatkan orang mereka," 
katanya.
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SHAH ALAM -  Tiada sebarang 
dasar atau atau larangan bertulis 
yang melarang pemim-
pin DAP untuk menerima pe-
ngurniaan darjah, bintang dan 
pingat kebesaran.

Naib Pengerusi DAP 
Selangor, Datuk Teng Chang 
Khim, berkata, mungkin wujud 
salah faham berhubung larangan 
tersebut.

"Setahu saya, tidak ada 
larangan (terima darjah 
kebesaran). Mungkin ada sedikit 
salah faham dan setahu saya 
DAP tidak melarang pemimpin 
(terima darjah kebesaran).

"Sebab itu kena ada dasar 
bertulis berhubung isu ini yang 
akan dijadikan panduan kepada 
semua pemimpin DAP pada 
masa depan," katanya, semalam.

Beliau yang dikurniakan 

darjah Kebesaran Datuk Paduka 
Mahkota Selangor (D.P.M.S) 
oleh Sultan Selangor, Sultan 
Sharafuddin Idris Shah pada 
2010 berkata, DAP perlu 
mewujudkan satu dasar 
berhubung isu itu demi kebaikan 
semua pihak.

Beliau berkata, perkara itu 
juga akan dibincangkan dalam 
mesyuarat tertinggi parti 
berkenaan dalam masa terdekat. 

"Seperti yang saya katakan 
tadi, parti kena ada dasar yang 
jelas atau dasar bertulis dalam 
isu ini. Sekiranya kita tidak mahu 
terima darjah kebesaran, ia 
boleh dibuat secara sopan 
kerana ada dasar bertulis. 

"Walau apapun, sama ada 
terima atau tidak, ia kena 
dilakukan secara terhormat," 
katanya.

Tiada larangan terima pingat
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MPK tanam pokok atasi masalah sampah haram
TAMAN SENTOSA KLANG - Majlis 
Perbandaran Klang (MPK) 
melaksanakan inisiatif menanam 
300 pokok seperti beruas, pulai, 
bintagor laut, kandis burung, 
bintagor gambut dan kelat paya di 
Jalan Kebun Nenas, di sini, 
kelmarin.

  Yang Dipertuanya, Datuk 
Mohamad Yasid Bidin, ia adalah 
salah satu usaha berterusan MPK 
bagi memastikan kawasan tersebut 
bebas aktiviti pembuangan 
sampah.

Katanya, setakat ini, sebanyak 
17 kawasan ‘hot spot’ pembuangan 

sampah seperti di Meru, Kapar dan 
Batu Belah telah ditanam dengan 
pelbagai jenis pokok.

  “Pada program kali ini, 
sebanyak 300 jenis pokok telah 
ditanam di jalan di bawah seliaan 
Jabatan Kerja Raya (JKR),” katanya.

 Menurutnya, sebanyak 32 lori 

yang terlibat dengan aktiviti 
pembuangan sampah haram telah 
disita sejak awal tahun ini. 

“Kita juga turut menawarkan 
hadiah berupa wang tunai RM200 
kepada orang awam yang berjaya 
merakam aktiviti pembuangan 
sampah,” katanya.
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Gotong-royong 5.0 diteruskan
PUNCAK ALAM – Program Gotong-Royong 5.0 
melibatkan komuniti setempat diteruskan bagi 
memastikan jalan utama di kawasan ini dalam 
keadaan bersih.

 Program yang diadakan pada 28 Oktober ini 
bermula jam 7.30 pagi dan semua wakil penduduk 
berkumpul di pekarangan Masjid Puncak Alam 
sebelum aktiviti gotong-royong bermula.

 Program anjuran Masjid Puncak Alam dengan 
kerjasama agensi kerajaan dan persatuan pendu-
duk diteruskan setiap tahun sempena kempen Jom 
Kutip Sampah. 

Menurutnya program ini penting dalam me-
mupuk  semangat cintakan alam sekitar. 

 Antara zon yang terlibat adalah Zon Fasa 1, 
Fasa 2, Fasa 3 dan Fasa 3 Apartment, Puncak Bes-
tari, Alam Suria, Sinar Alam, Puncak Alam Housing 
dan Masjid Puncak Alam.
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Segera perbaiki pintu pagar 
SAUDARA PENGARANG. 

PARA pengunjung Taman Tasik 
Shah Alam menggesa pihak 
Majlis Bandaraya Shah Alam 
(MBSA) membaiki sebuah pintu 
pagar yang rosak di laluan 
masuk ke taman tersebut. 

Lokasi sebenar ialah di 
Persiaran Masjid, antara 
Persiaran Tasik dan Bulatan 

Permai, Seksyen 14, Shah Alam. 
Pintu pagar yang tercabut 

itu disandarkan ke dinding 
pagar, seperti di dalam gambar 
yang diambil sendiri oleh 
penulis beberapa hari lalu. 

Jika dilihat daripada rupa 
struktur yang berkarat, ia 
mungkin sudah berbulan 
lamanya dalam keadaan 
sedemikian. 

Demi keselamatan para 
pengunjung, MBSA kenalah 
membaikinya dengan kadar 
segera. Aset ini mungkin 
terjatuh dan mencederakan 
pengunjung atau merosakkan 
kenderaan yang lalu di kawasan 
pintu masuk ini. 

KELUARGABAHAGIA 
Selangor 
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‘NO RESTRICTION ON DAP MEMBERS’
Party needs written policy, says Teng
KHAIRUL AZRAN HUSSIN
SHAH ALAM
cnews@nstp.com.my

DAP vice-chairman Datuk Teng
Chang Khim said that to his
knowledge, there is no restric-
tion on partymembers receiving

titles, awards and honours.
Teng, who was bestowed the Darjah

Kebesaran Datuk Paduka Mahkota Selan-
gor (DPMS) by Sultan of Selangor Sultan
Sharafuddin Idris Shah in 2010, said DAP
needed to formulate rules or clearer poli-
cies on the issue for the benefit of all par-
ties.
“There is no restriction (on receiving

titles). There has yet to be a party policy in
that direction.Maybe there has been some
misunderstanding, and to my knowledge,

DAP does not forbid its members (from
receiving titles).
“This is why there has to be a written

policy on this issue, which can be used as a
guide for DAP leaders in the future,” he
said at his office at the Selangor State
Secretariat Building here yesterday.
Teng, who is state investment, industry,

trade and transport committee chairman,
however, declined to elaborate on whether
he had informed the DAP leadership when
he received his DPMS title.
“As I said earlier, the party has to have

clear policies regarding this issue. If we do
not want to accept titles, it has to be done
politely.
“Everyone will have his own opinion on

this issue. In any case, whether we accept
the title or not, it has do be done respect-
fully.
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Datuk Teng Chang Khim

“The DAP Central Executive Committee
(CEC) will discuss the issue,” he said.
DAP secretary-general Lim Guan Eng

had openly chided several DAP leaders,
who recently accepted titles, awards and
honours from the Melaka and Sabah gov-
ernments.
Lim, who is finance minister, said their

actions did not reflect the party’s struggle,
thus creating a skewed perception of
the party as it had not even been a year
since the party became part of the gov-
ernment.
He said the party’s CEC would meet to

discuss thematter as the reasons given by
the individuals were “unacceptable”.
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Khalid: Saving rivers a job for all 
River of Life project will be meaningless if pollution of waterways continues, says FT Minister 

By VIJENTHI NfllR 
vijenthi@thestar.com.my 

THE water quality of rivers along the River 
of Life (RoL) project site is not safe for recre-
ational activities, says Federal Territories 
Minister Khalid Abdul Samad. 

He said the water quality has not reached 
the targeted Class 2B despite the project being 
83% complete. So far, he said RM4bil had 
been spent on the project. 

Khalid blamed the water's poor quality on 
irresponsible people. 

"The upstream of Sungai Batu at the Taman 
Negeri Selangor is classified as Class 1 but by 
the time it arrives downstream, it is rated 
Class 3 because of pollutants from residential 
and industrial areas in between. 

"During a visit to Kampung Nakhoda in 
Batu Caves on Sunday, I saw that many hous-
es and shops were built with the back facing 
Sungai Batu. 

"People conveniently use the river as their 
dumping ground. This mentality has to 
change," he said. 

Khalid, Kuala Lumpur mayor Datuk Nor 
Hisham Ahmad Dahlan, Federal Territories 
Ministry secretary-general Datuk Seri Adnan 
Mohd Ikhsan, Environment Department dep-
uty director-general (development) Norlin 
Jaafar and Selangor executive councillor in 
charge of agriculture and infrastructure -
Izham Hashim visited several sites along 
Sungai Batu to test the water quality and see 
the situation themselves. 

Khalid said the ministry was transforming 
the Sungai Klang basin which included eight 
rivers - Sungai Klang, Sungai Gombak, Sungai 
Batu, Sungai Jinjang, Sungai Keroh, Sungai 
Kerayong, Sungai Ampang and Sungai Bunus 
- with a combined stretch of 110km under the 
RoL project. 

"Besides improving the water quality from 
Class 5 to Class 2, the main objective was to 

perfect lifestyle 
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make 10.7km of Sungai Klang and Sungai 
GOmbak a dynamic iconic waterfront, 
empowered with high economic value. 

"The RoL comprises three components 
which are cleaning the river, beautifying it 
and lastly, developing the surrounding land," 
he said. 

The project is due to be completed in 2020. 
Khalid said one of the biggest challenges 

was to make the people understand the 
importance of maintaining the river. 

"The Government has spent billions of 
ringgit to clean up the river but it is meaning-
less without the public's help to care for it. 

"The Public Outreach Programme (POP) 
needs to be intensified to cultivate co-opera-
tion and improve the attitude and behaviour 
of the targeted group. 

"We are engaging groups of people who 
live near the rivers to instil a sense of owner-
ship. This programme also aims to sow the 
seeds of responsibility among the people and 
make them appreciate the river," he said. 

Dining the celebration, Khalid also 
launched the RoL Citizen's Eye mobile appli-
cation to complement the POP. 

"The main objective is to empower the peo-
ple to be the eyes and ears of the Government 
by reporting any incident or activity that is 
related to the rivers involved in the RoL. 
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(From left) Norlin, Khalid, Izham and Global Environment Centre river care coordinator 
Dr Kalithasan Kailasam showing the results of the water tested upstream of Sungai Batu 
in Taman Negeri Selangor which is of Class 1 quality. 

"The public can report on water quality, 
solid waste dumping, river reserve encroach-
ment, source of pollutants, among others, to 
the authorities like Drainage and Irrigation 
Department, Environment Department, local 
authorities, Selangor Land and Mines office 
as well as Lembaga Urus Air Selangor," he 
said later at the launch of national World 
River Day celebration themed "Nature for 
Water" at Lembangan Sungai Klang office, 
Kuala Lumpur. 

Also present was Water, Land and Natural 
Resources Ministry secretary-general Datuk 
Dr Tan Yew Chong. 

Khalid said the RoL project was inspired by 
attractions like London's Thames River, 
Circular Quay in Sydney and Cheonggyecheon 
River in South Korea. 

"We, too, have rivers running through the 
. city and want the people to enjoy its natural 
beauty. We need the public to support us to 
make it a reality," he said. 
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MPS mulls seizing apartment units of tax defaulters 
By EDWARD RAJENDRA 
edward@thestar.com.my 

OWNERS of vacant and abandoned units at 
Palma Apartments, Bandar Country Homes, 
Rawang who fail to settle their assessment 
tax for more than five years might have their 
property seized by the Selayang Municipal 
Council (MPS) and auctioned off. 

MPS deputy president Datuk Juhari Ahmad 
said based on initial information, at least 250 
units were vacant and their owners had not 
paid assessment tax for more than five years. 

Palma Apartments, off Jalan Desa Ria, was 
built in 2001. There are 16 blocks with 1,560 
apartment units. 

"MPS' Valuation and Property Manage-
ment Department will update its records on 
these properties. Forfeiture of properties is a 
lengthy process but it can be done. 

"We will assess the status of each 

apartment unit," he said adding that the first 
step was getting delinquent ratepayers 
details and to issue notice (Form E) to 
recover the outstanding assessment amount. 

The outstanding amount has to be settled 
within 15 days from the date of notice. 

"It involves several legal procedures which 
MPS will discuss further on how to proceed 
with," he said. 

Juhari said by auctioning the abandoned 
properties, other would have the opportunity 
to buy and refurbish the units. 

"We must review this problem. 
Abandoned units cannot be left like this, we 
want to revitalise the neighbourhood," he 
said. 

MPS councillor P. Mariammal S. 
Ponnusamy, who is in charge of Bandar 
Country Homes neighbourhood, said MPS 
should go ahead with the forfeiture plan and 
auction the properties. 
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She added that the issuance of notice to 
forfeit the assets would force owners to take 
charge of their properties. 

On Oct 11, Juhari participated in Ops 
Merah, where the council's Enforcement, 
Buildings, Valuation and Properly Manage-
ment and Health departments inspected 
illegal extensions at ground floor units. 

During his walkabout, he found that 
several units had done illegal extensions to 
the extent of fencing in the street lamp posts. 

The extensions also encroached to the edge 
of the road. 

On another matter, Juhari said MPS had 
cleaned up the illegal dumpsite along Jalan 
Tago 1, in Tago Industrial Park, Sungai Buloh 
where rubbish was burned at night, causing 
smoke pollution. 

MPS councillor U Chin Ong, who raised the 
matter, said the area was plagued by the 
smell and smoke and he was grateful to the 

Juhari says 
owners of 250 
vacant units at 
Palma 
Apartments 
have not paid 
their assess-
ment tax for 
more than five 
years. 

Solid Waste Management and Public 
Cleansing Department for its quick action. 

Ong had said closed-circuit television 
cameras would be installed in 2019 at certain 
areas to monitor illegal dumping. 
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Clogged drains draw ire 
of Pandan Perdana folk 
By EMIRA FARAHIMAZ 
metro@thestar.com. my 

CLOGGED and stagnant drains 
in Pandan Perdana have 
raised the ire of residents who 
say they have seen plastic bot-
tles, polystyrene, paper, oil 
and even animal carcasses in 
the drains. 

A resident who only wanted 
to be known as Lee said he 
wanted to have breakfast with 
his friends at one of the res-
taurants in the area but decid-
ed otherwise as he was wor-
ried about its cleanliness. 

"The clogged drains are 
caused by irresponsible peo-
ple, including shop owners, 
who dump waste into the 
drains," said Teratai assembly-
man Bryan Lai Wai Chong. 

"Visit the alleys behind the 
restaurants and you will see 
some of them have workers 

cleaning, washing and cooking 
there, next to the clogged 
drains. 

"I urge everyone to manage 
their waste properly. There 
are so many rubbish bins 
around so please use them," 
Lai said. 

A representative from KDEB 
Waste Management Sdn Bhd 
said it would take some time 
to clear up the drains as it was 
tricky to clear the section that 
were covered with concrete. 

Ampang Jaya Municipal 
Council (MPAJ) councillor R. 
Moganraj said the area often 
experienced flash floods, espe-
cially during the rainy season 
due to bad drainage. 

"A massive clean-up was 
organised two years ago but it 
did not last because of lack of 
public awareness. 

"The public points fingers at 
us when the issues arise but 

on the other hand, we do not 
get much cooperation from 
them in keeping the place 
clean," he added. 

"We do not have a drainage 
system plan for the area as it 
was previously under the 
administration of the Hulu 
Langat Land and District 
Office when it was developed 
in the early 1990s," Ampang 
Jaya Municipal Council (MPAJ) 
Engineering Department depu-
ty director Khairul Anizam 
Che Azman. 

"Almost all the drains here 
are interconnected so when 
one is clogged, it affects the 
rest," he said."We are review-
ing the drainage system as a 
whole so we can come up with 
a solid proposal. "From my 
observations, some of the 
areas here require cleaning 
and some are in need of 
repairs," he added. 
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Lai (right) and Moganraj (second from right) dis-
cussing the situation wi th MPAJ representatives. 
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黎濰福：安邦醫院缺車位 

曾地印 
(安邦15日讯）莲花苑州议员黎濰 

福建议在安邦医院对面公寓旁的空 

地，兴建多层次泊车场，舒缓安邦医 

院严缺泊车位的情形。 

他指出，该块空地位于水机，同时残障人’士泊车位有 

Pandan Mewah Height 公寓芳 

边，地主是安邦再也市议会， 

土地状态是空地，目llll是公寓 
居民使用充作泊车场。 

他说，安邦医院周遭被住宅 

包围，商业区的泊车位也不 

足，对病患和家属带来莫大不 

便。 
° “兴建多层次泊车场的概念 

已传达市议会，不过估计市议 

会没有足够的资金，需要向州 

政府申请拨款。” 

他说，多层次泊车场与医院 

之间得有人行天桥，一旦建 

梭，市议会可以徵收泊车费， 

而公寓居民亦可以申请月票， 

继续使用泊车场。 

增免費巴士路線 

他也说，精明雪州免费巴士 

将在市议会辖区增加一条路 

线，贯穿班丹英达、班丹柏兰 

岭和美华城安邦医院，让病患 

可以搭免费巴士到安邦医院。 

黎潍福今日与服务中心团队 

被滥用情形，故作出上述拨款 

支持。 

“医院也缺乏轮椅，我也拨 

款买5张轮椅，稍后被移交给安 
邦医院。” 

他补充，药剂房部门有提出 

提升冷气设备的诉求，他会向 

莲花苑选区的商家寻求赞助， 

以履行社会企业责任的方式回 

馈安邦医院。 

歡迎聯繫醫院捐物資 
邦医院院长嘉兹指出，有许多机构表 

示要捐献物资给医院，但是他们不晓 

得医院的需求，故无从下手。 

他说，各造的帮助能提升病患候诊的舒 

适度，欢迎有意捐助的人士联系医院。 

他也赞扬黎潍福上个月亲自走访和了 
到安邦医院移交饮水机和拨款 

建设残障人士泊车位设备后， 

向媒体如是指出。 

他说，上个月走访安邦医 

院，被告知药剂房部门需要饮 •安邦医院有10个残障人士泊车位，方便残障人士驾车到医院就医( 

解，才决定拨款资助的物资。 

“医院的残障人士泊车位常被滥用，故 

黎潍福在10个残障人士车位建设铁枝， 

当残障司机要泊车，保安人员会把铁枝解 
锁。“ 
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(加影15日讯）经过 

今年国州选区重新划分 

后，由加影市议员负责 

照顾的各住宅区名单也 

重新洗牌，过去由公正 

党负责服务的华人聚集 

住宅区锡米山，因纳入 

无拉港州选区而改由行 

动党负责。 

加影市议会管辖区内的 

24个地区各别由24名市议 

员负责服务，随著今年大 

选前选区重新划分后，为 

了让国州议员服务工作顺 

利进行，各政党国州议员 

各自安排所属政党市议员 

在他们的选区内协助服务 

选民。 

在新届市议员上任两个 

月后，加影市议会上个月 

终于确定各市议员所负责 

服务的地区。 

加影市會重新劃分管轄區 

錫来山 
据本报了解，市议员负 

责照顾的各住宅区名单重 

新洗牌后，以华裔居民居 

多的锡米山（Sg.  Chua )  
地区，由于已纳入无拉港 

州选区及万宜国会选区， 

改由行动党市议员颜丽丽 

负责服务。 

公正黨負責皇冠城 

原本由行动党负责服务 

的皇冠城（Bandar  Mahkota 
Cheras )，也因为皇冠城 

被纳入加影州选区后，改 

由公正党市议员林金瑛负 

责服务；双溪龙镇（Bandar  
Sg.Long)则保留由行动党 

市议员刘佳达负责。 

另外，随著加影工艺城 

(Bandar Teknologi)从 

乌冷国会选区划分到万宜 

国会选区后，这个原属公 

正党服务的地区，改由行 

动党市议员丘钦瀚负责服 

务。 

加影金山岭（K a j a n g  
Perdana)从士毛月州选区 

划分到加影州选区后，加 

影金山岭目前由公正党市 

议员拉威占德拉负责。 

此外，敦胡先翁镇 

( B a n d a r  T u n  H u s s e i n  

Onn)由行动党市议员苏仁 

强负责，范围包括C180商 

业中心和蕉赖鸿贸商城。 

部分加影市議員負責服務的部分宅區名單 
锡米山(Zone 8) 行动党市议员颜丽丽 

服务住宅区 S u n g a i  C h u a， T a m a n  T a m i n g  
Maju,Taman Cahaya,Taman Berjaya， 

Taman Ser i  Emas,Taman Sepakat  
Indah,Taman Set ia ,  KP Sg Chua,  KP 
Kwan Tung等 

蕉赖9哩(Zone 2) 行动党市议员伊凡 

服务住宅区 B a t u  9  C h e r a s  ,  T a m a n  

K e m a c a h a y a ， T a m a n  H  i  j  a  u  
Residence，Taman Alam Jaya,Taman 
Suntex,Taman Cheras  Permai ,Taman 
Mas,Kg.Baru Batu 9,Taman Kota 
Cheras等 

双溪龙镇(Zone 11) 行动党市议员刘佳达 

服务住宅区 Bandar Sg.Long, Taman Taming 

Indah, Taming Mutiara 3， Taman 
Sejati, Bukit Sg.Long, Utar等 

皇冠城（Zone 3) 公正党市议员林金瑛 

服务住宅区 Bandar Mahkota Cheras， Taman 
Desa Permai ,  Taman Cheras  Vista ,  
Taman Taming Mutiara  2， Mahkota 
Residence等 

士毛月(Zone 20) 公正党市议员哈纳菲 

服务住宅区 Kg.Baru Semenyih, Paling Jaya， 

S e t i a  E c o h i l l ,  T a m a n  B u k i t  
Semenyih,  Taman Gembira ,  Semenyih 
Sentral等 

金山岭(Zone 13) 公正党市议员拉威占德拉 

服务住宅区 Taman Kajang Perdana, Taman Jelok 

Impian,TTDI Grove, Taman Sri 

Jelok, Taman Restu, Taman Asa 

Jaya,Taman Villa Height等 

加影工艺城(Zone 19) 行动党市议员丘钦瀚 

服务住宅区 Bandar Teknologi Kajang, Taman 

Bukit Mewah Fasa 9, Taman Anggerik 

Villa, Taman Baiduri Jaya, Taman 

Harmoni, Tropicana Height等 
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4元老促廖中萊解答 

重建71層大廈嘲 
(八打灵再也15曰讯）马华大厦重建为 

71层楼计划，招来党内4位元老反对；他 

们今日公开要求总会长拿督斯里廖中莱在 

2周内解答，何以中委会对此计划全不知 

情，及重建计划是否按照程序进行？ 

4位元老包括前副总会长拿督叶炳汉、 

前雪州公共投诉及服务中心主任拿督汤 

木、前百乐镇区州议员拿督林春锦，及八 

打灵再也区会副主席张胜富。他们自认在 

党内没有派糸，如今出来是因为接获许多 

党员来电，要求他们保住党产，以免马华 

失去总部大厦主权。 

汤木指出，党员们都对重建计划感到惊 

讶，当他们去询问时，却没人答得出来。 

他直言，若计划是出自正面用意，就无须 

担心被质问。 

汤木今日在记者会上说，廖中莱已高高 

在上，基层根本不可能问到对方，他只好 

自行寻找资料，最后得知以上计划。 

翼黨產不被利用 

“我们要知道是谁负责申请、授权 

单位，我们也知道马华已没有太多资 
金。” 

°汤木说，第13届大选后，他已不再 

干涉党务，让廖中莱在5年内自由发 

挥，但该党现今沦为 
1+2,基层已按捺不 

住。 

他强调，当初说过若廖中莱可 

担任总会长，任何人都能担任该 

职位的话，看来是没有错。 

询及为何在中委会提名前才召 

开记者会时，汤木解释，他们之 

前花了许多时间找资料，如今公 

布也是好时机，可引起竞选者关 

注。 
“我们在党内没有派系，只有 

马华党派，现今出来是希望党产 
不被他人利用。” 

湯木促辭職後才競選高職 
、•>&木促请获得马华津贴的党员，在卸 if”下受薪的职务后，才去竞选中央职 

位。 

他说，这些党员中，有人是来自一些 

区部的领袖，受薪管理一些隶属马华的 

业务，平均每月有3000令吉至5000令 

口°他认为，任受薪职位的党员 

必须辞退职务后，才可竞选高 

职，以免出现利益冲突。 

“我已掌握这些人的名单， 

若对方敢提名竞选中委，我就 
公告天下。” 

汤木指出，竞选总会长的拿 

督斯里魏家祥和颜炳寿，甚至 

是竞选署理总会长的人选，都 

该在竞选宣言中阐明会如何保 

护党产，还党员一个安心。 

F/. 

1— D p画 
..n"力 

；A u • tJm ^ 

，i k •K 
I i 备 每 

张厦 
叶Si重 
炳富建 
汉，的 
彳要计 
左求划 
起廖。 

汤在 
木2 
、周 

林内 
春解 
锦释 
及大 

Page 1 of 3

16 Oct 2018
China Press, Malaysia

Author: No author available • Section: Nation • Page: A9 • Printed Size: 718.00cm²
Market: KL • Country: Malaysia • Photo: Full Color • ASR: MYR 14,162.95
Item ID: MY0034041431

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



炳汉指出，马华$厦在 

1987年曾拖欠银行3600 

万令吉，最后在党中央发动 
“拯救马华大厦运动”并筹得 

1900万令吉后，才解除这场危 

机。 

“以上运动在翌年展开，当 

葉炳漢：曾發動籌款救大廈 

叶 时党员以缴付100令吉成为永 

久会员，由此可见大厦不是个 

人拥有，而是全体党员，我们 

更有权追问重建的事。” 

他说，党领导没召开大会商 

讨71层大厦的计划，等同黑箱 

作业，党员不能默不出声。 

他直言，现今经济已放缓， 

若上述计划是透过融资进行， 

那大厦是马华或其他集团所拥 

有？ 

叶炳汉认为，领导可来可 

去，但党产可持续存在。 

汤木指出，党员必须关注主 

权问题，尤其在不动产上。他 

说，之后还会召开记者会，透 

露关于拉曼大学学院的事项。 
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鄧章欽：若地方政府點頭 

庙 
(莎阿南is日讯）雪州行政 

议员拿督邓章钦表明雪州政府 

立场说，若十月畔酒节活动符 

合地方政府条例和获得批准， 

州政府是不会拒绝啤酒节的举 

行。 

“批准与否，是地方政府的权 

力，公众不应将矛头指向州政府， 

所有啤酒节活动是直接向地方政府 

申请，我也不了解目前是否有单位 
已做出申请。” 

啤酒节今年再度引起争议，掌管 

雪州文化、旅游、马来习俗与遗 

产事务的行政议员拿督阿都拉昔曰 

前指州政府反对和不支持没有道德 

价值观的活动，包括啤酒节；而掌 

管雪州地方政府、公共交通和华人 

新村事务的行政议员黄思汉则反驳 

说，任何活动只要符合条件都可照 

常举办。 

掌管雪州投资、中小型工业及贸 

易事务行政议员拿督邓章钦今午召 

开记者会指出，阿都拉昔发表的言 

论不正确。 

指阿都拉昔不嘹解 

“阿都拉昔是名刚上任不超过5 

个月的新任行政议员，不了解举 

办啤酒节需符合相关条件方可进 
行。” 

i也强调，阿都拉昔指啤酒节是没 

有道德价值观的活动，纯粹是他个 

人想法，毕竟我国是个多元种族和 

文化的国家，需互相尊重，阿都拉 

昔不应以自己宗教和道 

德价值来评估其他族 

群活动。 

他指出，据了解， 

黄思汉已联络阿都拉 

昔，以说明阿都拉昔的 

言论不正确，他也会与对 

方在来临的会议上碰面。 

“其实雪州政府在去年已表 

明了立场，任何单位欲举办活 

动，可直接向当地地方政府申请， 

而相关地方政府会根据现有条例决 

定批准与否，同时需要获得其他单 

位的支持。” 

邓章钦也呼吁同僚们若不了解雪 

州政府的政策，就不应发表相关言 

论。 

•都支 
邓拉持 
章昔啤 
钦早_ 

召前， 
开声些 
记I尔^ 
者雪& 
会州° 

反政 
驳府 
阿不 

各社 
族會 
互少 
尊紛 
重爭 

57Tt章钦强调，州政府没有针对 

P于啤酒节事宜召开会议，及 

没有新立场。 

他促请公众勿将啤酒节课题 

不应被种族和政治化，毕竟十 

月啤酒节并非喝酒派对（Pesta 

Arak)，也促请众人不要将商家 

举办的啤酒节设定为喝酒活动， 

或自行诠释为酒派。 

他指出，根据申请举办啤酒节 

的条件，是有包括场地是否适 

合，以及禁止马来同胞参与。 

不應被種族政治化 

領 
導 
層 

商 
討 
木木 

对 

章钦强调，既然上天安排了不同种族的人，在同一 

个国家里生活，大家就应该互相尊重各自的文化习 

俗，如果每个人都按照自己的价值观或宗教去思考，社 

会就会产生许多问题。 

他也举例，穆斯林不吃猪肉，如果举办肉骨茶嘉年华 

会成为一个课题；印度人不吃牛肉，可是若其他种族吃 

牛肉是否意味著不尊重印度人呢？ 

他也说，十月啤酒节是欢庆活动之一，活动除了啤酒 

还有许多食物，更何况啤酒也非烈酒。 

“我也不了解为何有人会很生气，明明相关活动是不 

受 

封 

于行动党秘书长林冠英 

强调该党领袖若接受任 

何赐封，并不符该党长期以 

来的斗争竞争，也指人民给 
予的“尊敬的” （YB)已是 

至高荣誉，雪州行动党副主 

席邓章钦指出，据了解，行 

动党是没有明文规定禁止党 

员受封。 

他说，无论如何，行动党 

的最高领导层，会就上述赐 

封事宜召开会议商讨，而他 

没有参与会议。 

他指出，这并非个人权利 

的问题，而是党的政策。 
“我也不清楚受赐封的其 

他州属的党员，是否有向党 

汇报，或者当中有什么误 
会 ，， 

邓章钦指出，他是于2010 

年接受雪州苏丹颁发的勋 

衔。 

他强调，啤酒节课题其实并不 

应再度引起争议，可是却有政治 

人物和一小戳人不断提起。 

他指出，如果有人喝醉酒而驾 

驶，我国是可采取相关条例逮捕 

其。 

涉及你或你的社群。” 

询及啤酒节的问题每年被挑起是否会影响外资，他贝0 

坦赛，即使上述问题还未影响外资在我国投资的情况， 

可是类似问题若不断被挑起也会让外资觉得我国是个封 

建的社会，届时就会影响我国的外资和形象。^ 

询及若拒绝苏丹颁发的勋 

衔是否产生礼仪的问题，邓 

章钦则坦言并不会，只要礼 

貌性的表明拒绝理由即可， 

而前副首相敦嘉化也曾清楚 

表明不愿受赐封的意愿。 
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口卑 
酒节源于 

德国的十 

月啤酒节，早年 

一些酒商和商场 

也开始在大马办 

啤酒节，并受到 

本地啤酒爱好者 

欢迎，但在保守 

宗教分子不断抗议之 

后，政府当局在压力 

之下收紧条例，以致 

各地啤酒节的准证申 

请面对重重困难，受 

到诸多限制。 

举办啤酒节到底会 

不会不尊重穆斯林社 

会？对穆斯林来说， 

酒是禁忌，问题是啤 

酒节从来就没有以他 

们为招徕对象，如果 

非穆斯林只是自己围 
聚一起饮酒作乐，并 

没犯法，更不会冒犯 

到穆斯林的信仰，但 

当保守的穆斯林社会 

把事情上升到侵蚀马来西 

亚的伊斯兰形象的高度， 

又以大马有近七成人口是 

穆斯林为理由，非穆斯林 

就仿如失去话语权了。 

指被政治化 

更棘手的是当这个课题 

被政治化，也让它的处理 

越来越复杂。现在柔州和 

雪州连讨论都还没讨论， 

就直接以违反道德为由表 

明不批准证。后来雪州的 

华人州行政议员黄思汉说 

话，指任何活动只要符合 

规定，都可以申请准证， 

动乃是由酒商和 

商场所开始，本 

来是以_业促销 

为出发点，如今 

受到重重刁难， 

却引起广大非穆 

斯林不满，主要 

原因不是因为他 

们非喝酒不可，而是 

对非穆斯林的自由与 

权益日益萎缩感到不 

满。 

勿模稜兩可 

在大马，所谓的宗 

教和谐是建立在伊斯 

兰占更大比重的基础 

上，国人都明白这个 

现实，也都清楚宗教 

之间的互相尊重不是 

对等的。饶是如此， 

政府和社会日益伊斯 

兰化的作风，却让 

穆斯林担心，所谓 

的平衡会完全失衡，非穆 

斯林的有限权益和自由一 

步步受到侵蚀，变成独尊 

一方。非穆斯林碍于现实 

不得不让步，但也绝对不 

想社会退到塔利班国的地 

°回到啤酒节的课题上， 

非穆斯林能不能办啤酒 

节？隆市政局和雪州政府 

虽然没有关上大门，但一 
番“视条例而定”的话也 

形同敷衍，到底要符合甚 

么条例它们可没明说，给 

人感觉就是门后九曲十八 

弯。 
°现在都十月中旬了，啤 

这个说词和吉隆坡市长的 

说词一样。 

非穆斯林不是全部都喝 

酒，以前没有啤酒节时他 

们也没嚷著要办，这个活 

酒节也不是第一次申办， 

办理的单位应把自己的立 

场和规则清清楚楚向社会 

交代，不要以模棱两可的 

说词来忽悠民众。 
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BBBMia— 

(吉隆坡15日讯）马华总会长拿督 

斯里廖中莱强调，指马华大厦重建 

涉及黑箱作业是子虚乌有的指控， 

因为他在担任总会长后，曾在4次 

会长理事会会议及两次中委会会议 

针对提高马华大厦土地使用空间的 

课题进行讨论，也邀请专业人士汇 

报，并记录在会议记录内。 

•廖中莱：早在 

蔡细历领导马华 

H，已提til提高 

马华大厦土地使 

用空间的课题。 

廖中莱于今日发文告，对马华 

前副总会长叶炳汉、雪兰莪州投 

诉局前主任汤木、前百乐镇区州 

议员林春景、八打灵再也市区会 

副主席张胜富声称马华大厦重建 

涉及黑箱作业'，表示深感遗憾。 

他说，前任总会长丹斯里蔡细 

历早在领导马华时，已提出提高 

马华大厦土地使用空间的课题。 

“马华中委会于2017年3月3 

曰议决，向吉隆坡市政局申请提 

高马华大厦的高地积比率（Plot 
Ratio)，以充分发挥大厦的空间 

和土地面积使用，进而提高大厦 
的价值。” 

党产委员会负责 

他指出，由于吉隆坡市政 

局仍未正式批准发展准证 

(Development Order)，因此马 

华从未针对重建马华大厦的细节 

作出具体的讨论与决定。 

明的情况下进行。根据马华党 

章，党产相关的一切事务，都必 

须在中委会讨论与决定。” 

廖中莱说，马华于2014年成立 

党产委员会，成员包括国家银行 

前副总裁丹斯里林西彦、著名企 

业家丹斯里李爱贤、马华前总财 

政丹斯里刘衍明、马华总秘书拿 

督斯里黄家泉和马华总财政丹斯 

里关炳顺；而马华总会长、署理 

总会长、副总会长和其余中委都 

不是党产委员会的成员。 

他说，党产委员会召开11次会 

议，对党产进行专业及透明的管 

理，并在领导层的努力下，成功 

还清所有债务，目前的财务处于 

健康与稳定的状态，因此他希望 

下届领导层也能继续这项努力。 

他也呼吁马华党员在党选期 

间，发挥爱党忠党的精神，保护 

马华的形象与尊严，而不是以抹 

黑与诬衊的手段打击党同志，因 
“由此可见，整个程序是在透 为最终受伤害的是马华�（LMY) 

•竞选马青总团长职的王晓庭（右三），与团队成员穿上浅蓝色 

竞选制服，展现团结，左二起是张孳璘和黄子祥，右起为姚道义 

和陈志雄。 

®发处 
Tiber Counter 

33 f 
83 

‘ ，叫 

35 

i 

/ O 

•魏家祥（左）和马汉顺以“魏马配’ 

竞逐马华总会长及署理总会长职。 

团队 
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黎濰福：班登美華公寓旁 

安邦醫院對面可建停車場 
(安邦15日讯）行动 

党莲花苑州议员黎潍褐 

建议，可在安邦医院对 

面的公寓旁空地兴建多 

层次停车场，从而纾解 

安邦医院严缺泊车位的 

问题。 

他今早与其服务中心 

团队前往安邦医院移交 

饮水机和拨款提升残 

人士泊车位设备后表 

，属于安邦再也市议 

会的空地位于班登美华 

公寓（Pandan  Mewah  

Height )旁，目前充做 

公寓居民停车场。 

他声称，安邦医院周 

遭被住宅区包围，加上 

附近商业区泊车位也不 

足，对病患和家属都带 

来不便，尽管兴建多层 

停车场的概念已传达市 

议会，惟估计市议会没 

足够的资金，需向州政 

府申请特别拨款。 

需申请州政府拨款 
他指出，多层停车场 

和医院之间须有行人天 

桥衔接，一旦建竣，-

市议会可征收泊车费， 

而公寓居民亦可申请月 

票，继续使用该泊车 
场° 

另一方面，黎潍褐披 

露，雪州精明巴士将在 

市议会辖区增加一条贯 

穿班登英达、班登柏兰 

岭和美华城安邦医院的 

路线，让病患可搭乘免 

费巴士前往安邦医院。 

他上个月走访安邦医 

院时，被告知药剂房部 

门需饮水机，同时残障 

人士泊车位有被滥用的 

问题，故作出上述拨款 

支持。 

他表示，因医院也缺 

乏轮椅，因此也拨款买 

了 5张轮椅，稍后将移交 

给安邦医院。 

“药剂房部门有提出 

要提升冷气设备的诉 

求，我会向莲花苑选区 

的商家寻求赞助，以履 

行社会企业责任旳方式 

回馈医院。” 

与此同时，安邦医院 

院长嘉兹提到，有许多 

机构声称要捐献物资给 

医院，惟他们不知道医 

院的需求，因此无从下 

手•。 

障友车位泊车需解锁 
他解释，各造的帮助 

能提升病患候诊的舒适 

度，欢迎有意捐助的人 

士联系他们。 

“医院的残障人士泊 

车位常遭人滥用，黎潍 

褐在10个残障人士车 

位处设置铁枝，当残障 

司机要泊车时，保安人 

员就会负责为铁枝解 

锁。” (TKM 

•黎潍福（右三）拨 

款为安邦医院的药剂 

部门增设一部饮水 

机。右四为嘉兹。 
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鄧章欽：封賜事件由黨決定 
(巴生15日讯）针对行动党秘书长 

林冠英声称，党领袖除非退休或特殊情 

况，否则未获党允许前不应接受封赐勋 

衔一事，雪州行政议员拿督邓章钦指 

出，未来是否接受封赐将交由党会议决 

定。 

他表示，在此之前，行动党没明文规 

定不准接受封赐，因此有关事项交由中 

委会决定。他不会参与会议，不过相信 

问题会在会议上讨论与作出决定。 

邓章钦是在2010年获雪州苏丹封赐 

拿督，询及他接受封赐是否属个人权利 

时，他回应，这不是个人权利的问题， 

而是党的政策，并指他不清楚马六甲领 

袖接受勋衔时，是否出现什么误会。 

"若党章有明文规定，那接受封赐 

者，就能够婉拒封赐，而且只要有礼貌 

的说明原因与拒绝，相信就不会引发误 

会或触犯礼仪问题。”（TKM ) 
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環境衛生欠佳引非議 

撥款提升美食檔 
(巴生15日讯）班达马 

犹提升，加-

兰新村大街两旁的152个 

美食档，是该村重要美食 

地标之一，设立至今已逾 

30年，惟由于美食档久未 

档有望争取S 

不少食客非i 

档整体环境: 

不完善 

地° 

成雪州华人《 

款进行整顿J 

Jl基本建设并 

:奸旁两排美食 

E生欠佳，令 

：义°如今美食 

叫雪州政府拨 

又提升’打造 

时村的美食胜 

•梁德志（左三)建议把现有的6呎凉棚，力P高到10叹。左起为柯金胜和 

郭文宾；右起是朱金山、吴国民及黄思汉。 

大街美食档务必要提升，才能符合现 

今社会大众对环境卫生的要求.。 

他披露，为拟定提升大街美食档计 

划，他在三周前已会见了班达马兰小 

贩公会商讨此事，以聆听小贩心声， 

府拨款进行提升计划，美食档将局部 

进行翻修。他解释，只要其中部分美 

食档进行整修，受影响业者就会暂迁 

到其他空置档•营 

业，以免小贩因无 

到
具
特
色
的
美
食
。 

地
标
，
食
客
可
在
这
两
排
美
食
档
口
寻
找 

•
班
村
大
街
美
食
档
一
直
都
是
班
村
重
要 

据知，除了当地 

地游客到巴生游S 

村大街美食档寻拍 

i的老饕外，不少外 

；时，都会专程到该 

：道地美味小食。因 

收集各方意见，拟出一个全面的提升 

方案。 

梁德志提及，大街美食档凉棚目前 

法营业而断了生 
计° 

"尽管大街美食 

此，当地小贩纷线 

政府提出提升美食: 

行动党班达马兰 

宣誓就任后，便火 

划，包括会见当地 

以商讨如何提升大: 

他今早也陪同掌 

公共交通及新村发 

黄思汉前往巡视大: 

他表示 

重要美食胜地 

r向地方政府及雪州 

档要求。 

：区州议员梁德志在 

：速跟进班村提升计 

L小贩公会代表等， 

街的美食档。 

：管雪州地方政府、 

：展事务的行政议员 

街的美食档。 

：街美食档已是班村 
:要吸引更多游客， 

高6尺，计划将提升至10尺，以让美 

食档能有更宽阔的空间，避免食客不 

慎撞到凉棚的问题。 

料需耗50万元 

他声称，计划也包括铺设地砖、垫 

高美食档、增设排水系统及更新招 

牌，再全面整顿环境卫生。有关提升 

工程预料需耗资50万令吉，而他已向 

州政府申请拨款。 

他说，一旦班村大街美食档获州政 

档有152档，但早 

夜市营业的只有逾 

百档而已，一些则 
空置。” 

“我们除了要解 

决基本建设问题为 

小贩捍卫权益外， 

我们也会设法解决 

非法营业小贩及外 

劳抢滩问题。” 

(TKM ) 
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E�汉认为‘，班村 

^街若要更快速 

I升，其实可通 

^合作，即州政 

包方政府及小贩 

共同出资或行 

义便更快展开提 

I� 

！到，班村是少 

i华人新村当中 

『高活跃度的新 

5大街美食档一 

卜地旅客慕名而 

E示，州政府愿 

议，一同发展班 

为美食街。 

郭文寳：逾十年没全面整修 
达马兰小贩公会会长郭文宾说，大街美食档已逾十年未全 

面整修翻新，因此该会非常乐意配合地方政府的这项提升 

工程。 

他指出，大街美食档生意与过往比较逊色了不少，客源主要来 

自本地食客，不过也有一些外地游客特别前来大街品尝班村美 

食，只不过会有游客投诉环境卫生问题。 

生意比以往逊色 

小贩肯 他相信，一旦州政府或地方政府全面提升大街美食档 

定会受惠，而且还能吸引更多游客前来。 

他补充，小贩们也建议，地方政府可引进流动餐车或在班村大 

街封路，打造真正美食街。 

陪同巡视者尚有巴生市议员谢秀、班达马兰新村村长柯金胜、 

行动党巴生国会联委会主席吴国民及梁德志特助洪建华等。 

(TKM ) 

日V 
T
N

裴
封
，
-

^
觉
捐
列
笮
币
夕 

寒
建
及 

&
/
行
三
、
会
，
计
他
雪
保
，
让
。
他
的_
 

进
过
府
公
动
升
数
仍
村
直
来
志
之 

德
将 

可
通
過
三
造
合
作 

钱
• 

黄
思
漢
：
若
要
快
速
提
升
餽
揪 

Page 2 of 3

16 Oct 2018
Guang Ming Daily, Malaysia

Author: No author available • Section: Supplement • Page: B5 • Printed Size: 685.00cm²
Market: KL • Country: Malaysia • Photo: Full Color • ASR: MYR 10,378.79
Item ID: MY0034041501

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



黄思漢爲巴生南區捎佳音 

精明巴士有望增路線 
(巴生15日讯）雪州行政议员黄思 

汉捎来佳音，巴生南区有望再增一条精 

明巴士新路线！ 

据了解，班达马兰区州议员梁德志此 

前透过巴生市议会向州政府反映，要求 

延长巴生南区精明巴士路线，惟州政府 

却反建议，有意增加一条精明巴士新路 

线，并指示巴生市议会探讨其可行性。 

黄思汉今早巡视班村大街后说，梁德 

志初期是希望可延长现有精明巴士路线 

站点，如增设6个站，增加精明巴士20 

分钟路线。 

他解释，站在州政府的立场，此提案 

不符精明巴士每20分钟一趟的规划， 

所以他反建议巴生市议会探讨增加新路 

线，纳入更多地区，扩大服务范围。 

他提到，提出此建议，主要是延长路 

线与新增另一条路线所耗资费用差距不 

大，因为延长路线也需增加两辆巴士， 

而有新路线同样需两辆精明巴士就足 

矣。 

“既然费用或许相差不大，不如增加 

另一条新巴士服务，或可考虑涵盖其它 

站点，那便可惠及更多地区的市民。” 

“有关建议已传达给市议会，并指 

示探讨研究，尤其可让新路线与原有 

路线衔接，提供更完善的服务。” 

(TKM ) 

； .4. 

K渾各 

•黄思汉（右四）与梁德志（左五）商讨精明巴士路线 

和洪建华；右起为郭文宾、柯金胜及谢秀。 

左三起为吴国民 

梁德志：班達馬蘭交通不便 

要求延長精明巴士路線 

梁 
、德志说明，班达马 

：兰新村长期没公共 

巴士川行，对于一些没 

车的民众或学生十分不 

便，所以中选为州议员 

后，便提出延长精明巴 

士路线的要求。 

他表示，他所提出的 

延长路线中，会川行经 

过6所学校和1所诊所， 

肯定能让许多贫穷人士 

和学生受惠。他的建议 

已于上个月透过巴生市 

议会反映给州政府，希 

望州政府能为班达马兰 

州选区的人民捎来好消 

息。他相信，精明巴士 

—旦走入班村，肯定能 

惠及低收入群，同时又 

能带动游客搭精明巴士 

游班村’ 一举两得。 

陪同巡视者尚有巴生 

市议员谢秀、班村村长 

柯金胜、行动党巴生国 

会联委会主席吴国民、 

梁德志特助洪建华及班 

达马兰小贩公会会长郭 

文宾等。（TKM) 
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鄧章欽打臉阿都拉昔 

雪没禁啤酒節 
(巴生15曰讯）雪 

兰莪州行政议员拿督 

邓章钦强调，雪州 

政府的“十月节” 

(OCT Festival)有 

别于一般的啤酒节， 

州政府在今年初已讨 

论此课题，只要所有的商业活动符 

合申请程序，就可进行或举办。 

•邓章钦否认雪州政府不支持“十月节”。 

商家須向地方政府申請 

他今午召开记者会解释，掌管旅游及文化事务的 

雪州行政议员拿督阿都拉昔只是一名仅有5个月资 

历的州行政议员，对州政务尚未有基本掌握；因 

此，才会在没深入了解“十月节”的情况下，发表 

不支持活动的谈话。 

指阿都拉昔资历浅 

他表示，州政府没说明不支持“十月节”，这仅 

是个人见解。阿都拉昔还未厘清"十月节”前便指 

活动不具道德价值观，是有欠公平的说法。 

他表明，马来西亚是一个多元种族，拥有多元文 

化，因此每个人都应尊重各族文化，也须接受每个 

种族对道德价值观有不同的诠释与见解。 

“他人也不应该以自己种族的文化价值观，去评 

论其他种族活动的不是。” （TKM ) 

^7(7章钦温馨提醒，有意举 
办“十月节”的商家， 

必须先向地方政府提出申请。 

他也督促各方人士不要把此 

议题当作政治课题来谈论，因 

为这不该成为煽动种族和平的 

火苗。 

他说明，州政府只是设定政 

策，地方政府才有权审核申请 

程序，申请者只需遵守活动条 

规，包括安全场地的考量，不 

邀非相关人士，一般都会获地 

方政府批准。 

应尊重其他种族文化 

他表示，十月节属商业活 

动，虽然活动上有啤酒，但这 

只是活动的一部分，不明白为 

何要指责活动是不具道德价 
值° 

“我们应该尊重其他种族的 

文化，理应相互尊重而非批 

评，何况活动无关或不涉及不 

相关社群，就不应插手活动的 

举办，甚至是批评。“ 

邓章钦指出，既然上帝安排 

我们生活在这片国土上，各族 

就应尊重每个种族的文化习俗 

与宗教信仰，如果每个人都按 

自己的宗教价值观去看待事 

物，社会将出现更多问题。 

他举列，若穆斯林不吃猪 

肉，举办肉骨茶嘉年华就会成 

为课题；印度人不能吃牛肉， 

其他人也一样不可吃牛肉，否 

则将被视为不尊重？ 

“若每个人都以S己的观点 

出发，去看待事情旳发展，那 

这个国家的形象就会受到影 

响，相对的我们应以开明的态 

度看待事物，而非抨击社群组 

织的活动° ”（ TKM ) 
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(八打灵再也15日讯）马华 

大厦拟改建70层大厦引党员老 

和基层党员不满，甚至质疑马华 

大厦改建后将失去拥有权，因此 

要求马华总会长拿督斯里廖中莱 

二周内公开解释这项建案，否则 

不排除发起“拯救党产运动”。 

以马华前副总会长拿督叶炳 

汉为首的4名党员老，今曰召开 

新闻发布会痛批马华总会长廖中 

莱“黑箱作业”，竟未召开特别 

代表大会向党员说明马华大厦改 

建7•层高楼事宜。 

他说，随着媒体报道马华大 

厦拟改建70层高楼后，他和数 

名党内前领袖就接到基层党员的 

来电，以表达对马华大厦拟改建 

的担忧，甚至害怕重演1987年 

的马华大厦危机事件。 

叶炳汉： 

中委一问三不知 

叶炳汉续指，由于这项改建 

计划工程庞大，因此他们向现届 

中委会追问，然而所有中委却一 

问三不知，这似乎完全是由一个 

人做出决定。 

前马华雪州联委会改革投诉 

局主任拿督汤木则认为，由于这 

项建案动辄超过数十亿令吉，因 

此廖中莱务必对外说明这项建案 

的融资计划，包括是否有与哪些 

企业合作。 

他也要求准备参与今届党选 

的候选人，尤其是已公开表态竞 

选总会长职的马华署理总会长拿 

督斯里魏家祥和马华居銮区会主 

席颜炳寿，针对这项建案的立场 

和列入竞选宣言。 

汤木:不排除 
发动“拯救党产运动” 

汤木更表示，倘若廖中莱未 

给予详尽的解释，他们不排除发 

动“拯救党产运动”，以行动方 

式保护马华大厦。 

除了叶炳汉和汤木，出席这 

场新闻发布会的包括马华八打灵 

再也区会副主席张胜富及前百乐 

镇州议员拿督林春锦。# 

马华大厦拟改建70层大厦 
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中委会追问，然而所有中委却一 镇州议员拿督林春锦。# 

廖中莱：子虚乌有 

71华总会长拿督斯里廖中莱 

对于发表马华大厦重建涉 

及黑箱作业指控者，深表遗 

憾，并指他们所发表的都是子 

虚乌有的指控。 

他指出，早在前任总会长丹 

斯里蔡细历领导马华时，已提 

出提高马华大厦土地使用空间 

的课题。 

“在我担任总会长后，曾在 

4次会长理事会会议和2次中委 

会会议针对此项课题进行讨 

论，也邀请专业人士汇报，会 

委会于2017年3月3日议决， 

向吉隆坡市政局申请提高马华 

大厦的面积使用率，以充分发 

挥大厦的空间和土地面积使 

用，进而提高大厦的价值。 

“由于还未获得隆市政局发 

展准证的正式批准，因此针对 

重建马华大厦的细节，从未做 

出任何具体的讨论和决定。” 

他称，由此可见，整个程序 

是在透明的情况下进行。根据 

马华党章，党产相关的一切事 

务，都必须在中委会里讨论和 

议记录都有清楚记录。” 

他今日发表文告称，马华中 

决定。# 
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黎潍福：安邦医院严缺车位 

对面地可建多层泊车场 
(安邦15日讯）就如雪隆地区多家政府医院， 

安邦医院一样面对泊车位严缺问题，莲花苑州 

议员黎潍福建议在该医院对面公寓旁的空地， 

兴建多层次泊车场，舒缓泊车位不足问题。 

他说，该块空地位于Pandan Mewah 

Height公寓旁边，地主是安邦再也市议会，土 

地状态是空地，目前是公寓居民使用充作泊车 

场。 

黎 
潍娼说，安邦医院周遭被住宅包围，商业区 

的泊车位也不足，对病患和家属带来莫大不 

便。 

“兴建多层次泊车场的概念巳传达市议会，不过估 

计市议会没有足够的资金，需要向州政府申请拨 

款。，’ 

黎潍福今R与服务中)丨才丨队到安邦医院移交饮水 

机和拨款建设残障人士泊车位设备后，向媒体如是指 

l\\。 

他说，精明雪州免费巴士将在市议会辖区增加一 

条路线，贯穿班丹英达、班丹柏兰岭和美华城安邦医 

院，让病患可以搭免费巴士到安邦医院， 

他说，上个月走访安邦医院，被告知药剂房部门 

需要饮水机，同时残障人士泊车位有被滥用情形，故 

作出上述拨款支持， 

“医院也缺乏轮椅，我也拨款买5张轮椅，稍后被 

移交给安邦医院。” 

1、、mm 

f tks 黎潍福（右三）拨款为药剂房部门增设一部饮水机；右四为嘉 

兹 

嘉兹：有意捐助可联系医院 
安邦医院院长嘉兹指出， 病患候诊的舒适度，欢迎有意 

有许多机构表示要捐献物资给 捐助的人士联系医院。 

医院，但是他们不晓得医院的 他也赞扬黎潍福上个月亲 

需求，故无从下手。 自走访和了解，才决定拨款资 

他说，各造的帮助能提升 助的物资。 

安邦医院有10个残障人士泊车位，方便残障人士驾车到医院就 

医。 
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邓章钦：党员有表达自 

火箭党章没禁受封 
(莎阿南15日讯）身为“火 

箭拿督先驱”之一的雪州行政 

议员拿督邓章钦表示，民主行 

动党党章未有明文规定党员不 

准接受封赐。 

他说，每个人都有表达立 

场的肖由，他本身和木威国会 

议员拿督悦可汉早年接受勋衔 

后，该党至今都没有这么明文 

规定。 

他今日在记者会上，就记 

者要求他针对行动党秘书长林 

冠英指该党领袖小i应接受勋衔 

的谈话，如此回应。 

日前该党马六甲和沙巴一 

些领袖也分別接受州元首册封 

“拿督”，引起话题〕 

邓章钦是于2010年接受 

雪州苏丹颁发“拿督”勋衔。 

询及接受封赐是否个人权利， 

邓章钦说，这小i足个人权利问 

题 

“这要看党的政策，我小i 

清楚R前马六甲党员接受勋衔 

时，是否出现什么误会。” 

询及拒绝苏丹或州元首颁 

发勋衔会否引发礼仪问题，邓 

章钦表示不会，W为前副首相 

已故敦嘉化崙害也曾表达不愿 

接受封赐的意愿。 

“只要礼貌地说明拒绝理 

由，相信就不会引起误会或引 

发礼仪问题。” 

他说，如果党章有明文规 

定，那么接受封赐的人，就能 

够清楚说明和婉拒有关册封。 

“党员未来足否接受封赐 

将交由党中委会今晚会议决 
，， 

疋。 

他指出，本身未克出席今 

晚会议，但相信有义问题将在 

会议上讨论和决定。 
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邓章钦：资浅议员不了解政策 

雪从没拒办十月节 
(莎阿南15日讯）5个月资历行政议员 

“不懂政策”，雪兰莪州政府从未拒绝举 

办“十月节”，凡符合条款申请者，将 

获批准举办该商业活动。 

雪州行政议员拿督邓章钦表示，掌管雪州文化与 

酒节风波 
旅游、马来人事务及风俗理事会事 

务的行政议员阿都拉锡仅上任约5 

个月，对州政府政策尚未掌握和了 

解，因此其日前向媒体发表州政府不支持举办“十月 

节”活动的说法是不正确的。 

• 章钦也纠正对方不应 

>1)将“十月节”改称为 

“啤洒节” (Pesla Arak)，以 

通过危言耸听词汇，让是项商 

业活动变成敏感课题。 

他今日就阿都拉锡发表的 

上述言论召开记者会指出，州 

政府于今年初就曾讨论过此问 

题，主张立场是凡符合地方政 

府申请条款的任何商业活动， 

都将得到批准举办， 

“既然州政府立场一早设 

定，因此也无需再度开会讨论 

相同问题；换言之，有意申办 

‘十月节’活动的单位，只需 

要向地方政府提出申请。” 

邓章钦呼吁不了解政策的 

行政议员，切勿对外发表不符 

时，有关课题更不应该被政治 

化，甚至种族化。 

“阿都拉锡在不清楚政策 

的情况下，也不应该对媒体发 

表不正确的信息和言论，而 

且，其所言乃按自己的宗教信 

仰及道德价值观来评论，不 

过，却不符合作为表达州政府 

的立场。” 

他说，我国是多元种族和 

文化的国家，各族之间应该相 

互尊重，因此彼此也不应该滥 

用自己的宗教或价值观来评论 

其他人的宗教或文化。 

针对是否与阿都拉锡会 

晤，邓章钦表示，行政议员黄 

思汉已联系对方及纠正其错误 

言论，本身肯定也将在来临行 

邓章钦呼吁同 

僚，切勿对外发 

表不符合州政府 

政策的言论。 

合州政府政策的言论，与此同 政议会与对方接触。 

地方政府才有权审核 
邓章钦澄清，州政府只设 

定政策立场，相对，地方政府 

才有权限审核申办程序，以便 

批准符合者举办相关活动。 

他说，只要申请者遵守举 

办活动条例包括场地安全考 

量、不邀请非相关人士参与 

等，一般都会获得地方政府批 

动上备有啤酒饮料，惟只是活 

动的部分，.关税局也未将其列 

为烈洒行列。” 

喝酒者不醉不喝却自醉 

他指出，“十月节”属于 

商业活动，不知为何却被挑起 

敏感神经线，以致“喝、濟者不 

或你的社群，就无需插手活动 

的举办。” 

邓章钦表示，老天既然安 

排不同的种族生活在同一个国 

家里，彼此之间就应相互尊重 

他人的习俗和文化。 

“倘若人们都只按自己的 

宗教或价值观出发，那么我国 

“印度人不吃牛肉，是否 

他人也一样不能吃牛肉，否则 

就将被指责不尊重印度人 

呢？ ” 

他说，尽管这些问题尚未 

影响外资到我同投资，不过， 

在全球化发展的趋势里，类似 

问题经常被挑起，最终外资会 

准举办。 

“我必须重申，‘十月节’ 

主要是一个欢庆活动，尽管活 

醉，不喝酒者自醉”。 

“我不明白大家为何如此 

生气，既然有关活动不涉及你 

社会肯定会出现更多问题，比 

如回教徒不吃猪肉，举办肉骨 

茶嘉年华会就会成为课题。 

认为我国是一个封建的社会， 

久而久之肯定也将影响他人前 

来投资的意愿。 
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ESS0 
油站 

班村大街小贩中心 

(巴生15日讯）班达马兰新村大街小 他说，认同小贩中心改善和发展 

贩中心欲获50万令吉拨款，改善设施 为美食街的构思计划，因为这有助于 

及打造成“美食街”目标，雪兰莪州 吸引外地老饕前来觅食，以活络该新 

行政议员黄思汉盼各造能一起配合出 村的发展，同时将当地美食发扬光 

资，以加速实践计划的落实速度。 大。 

过，我希望该发 

展计划能够得到 

州政府、地方政府及班达马兰 

小贩小商公会同心协力出资发 

展的，因为这不仅有助加速发 

展进度，也让业者更珍惜其建 

设，并愿意配合改善及照顾小 

贩巾心的卫生环境。” 

他今日受班达马兰州议员 

梁德志及班达马兰村委会邀请 

巡视及了解改善班达马兰美食 

街和雪州精明巴士服务后，这 

么说。 

梁德志表示，小贩档口共 

有152个，并在早、晚两个时 

段，分別有40及50业者经 

营，鉴于设施陈旧、排水系统 

不佳等因素，难以有效吸引外 

地，尤其外国游客前来品尝美 

来自武吉丁宜 

班达马兰 

华小A校 

•(雄 

来自巴生港口 

霞 

梁德志（左五起）向黄思汉讲解改善凉棚的需要，左三起柯金胜 

及郭文滨等。 

食。 希望可加高凉棚，改善空气流 

为此，我们初步概念是 通度、更换地砖，容易清理、 

改善排水系统，避免川现积水 

及油渍累积、更换招牌等，以 

便让食客能够在更舒适的环境 

中，享用美食。” 

他说，一旦获得拨款，料 

将局部进行改善工作，以便不 

影响业者的生意经营。 

“除此，为了有效管理， 

我也将指示市议会整顿非法小 

贩及外劳祖借经营等问题，让 

大家能够更负责任保护好当地 

环境。” 

出席者包括行动党巴生国 

会联委会主席吴国民、班达马 

兰小贩小商公会会长郭文滨、 

班村村艮柯金胜及市议员谢秀 

等。 
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BUNGA-BUNGA 
花档 

•^二二 

小贩中心外观简陋，招牌褪色，也缺乏吸引力 

或增一精明巴士路线 
为提供市民便利及带动班 

村人潮，雪州政府或增加一条 

新的精明巴士路线，目前已指 

示巴生市议会探讨研究其可行 

性。 

雪州行政议员黄思汉表 

示，按初步要求，州议员梁德 

志是希望可延长现有精明巴十 

路线站点，丨丨：其得以涵盖进人 

班村大街、诊所及途经6所学 

校等6个站点，以为市民提供 

交通便利，同时带动人潮进人 

现有设施简陋，已不符合现代人的卫生要求，尤其小贩中心出现 

的积水现象*引人i后病。 

该区。 

“不过，有关要求却违反 

精明巴十每20分钟一趟的规 

划，为此，我倒建议地方政府 

或可探讨增加新的巴士路线， 

以扩大精明巴十在当地及班达 

马兰北区一带的巴十服务。” 

他说，实际上，延长服务 

路线与新增另一条路线所耗资 

费用料相等，W为前者或需增 

加巴士供应，相对，后者若涵 

盖服务路线不K：的话，所需提 

供巴士也与前者料相等。 

“既然费用是相等，倒不 

如增加另一条新的巴士服务， 

或可考虑涵盖其他为有此服务 

的站点，那么也可惠及相关地 

区的市民。” 

他说，有关建议已传达市 

议会，指示他们探讨研究，尤 

其可让新路线与原有路线在有 

衔接点下，提供更完善的服务 

予市民。 

公会愿配合建议 

郭文滨盼加速落实改善 
郭文滨说，公会愿意尽量 

配合行政议员的建议，以便尽 

速落实改善小贩中心计划。 

“我们希望可以加速落实 

发展计划，从而在未来吸引更 

多老饕前来觅食。” 

他补充，这些年来，当地 

生意算过得去，不过，业者都 

希望能够进一步改善经营环 

境 

区 

以便带动更多人流进人该 
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巴生精明巴士拟增新路线 
巴生15日讯|巴生市议会 

正与陆路公共交通机构（APAD ) 

研拟新增一条巴生精明巴士路 

线，主要开入班达马兰、巴生港 

口，并穿行巴生第三大桥。 

雪州行政议员黄思汉表 

示，雪州政府掌管地方政府 

事务部之前按班达马兰州议员 

梁德志要求，延伸巴生精明巴 

士路线开入班达马兰，目前已 

指示巴生市议会探讨研究可行 

性。目前已确认延长路线不可 

行，但或考虑新增一条路线。 

只需增加2巴士 

「按原先的延长路线，是 

开入班达马兰新村，增加至少 

6站川行班村大街和中小学，方 

便学生和游客到访班村。但有 

关要求却违反精明巴士每20分 

钟_趟的规划。j 

对此，他已建议巴生市议 

会探讨新增一条路线，扩大精 

明巴士的服务区域，新路线主 

要开入班达马兰、巴生港口， 

并穿行巴生第三大桥。新路线 

可以较原有2条路线稍短，站点 

不多的话5或只需增加2辆精明 

巴士供作第3路线o 
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只要符合条件 
画州珥办啤酒， 

莎阿南15日讯雪州行政议员拿督邓章钦今日严 

正驳斥，同侪拿督阿都拉昔发表啤酒节是没有道德 

价值观的论调，指阿都拉昔出任雪州行政议员不 

足5个月，显然不清楚州政府的政策，公开发表州 

政府反对举办啤酒节的言论，是错误的言论。 

他强调雪州政府立场鲜 

明，活动申请只要符合条件， 

不会禁办这项活动。 

他今日针对阿都拉昔曰前 

发表州政府反对所有没有道德 

价值观的活动，包括啤酒节， 

并指雪州政府不支持举办啤酒 

节的言论，而郑重地纠正雪州 

政府的相关立场。 

无需州政府批准 

他纠正，OKTOBER FEST顾 

名思义是10月嘉年华，参与者 

一起享用美食和啤酒，但不包 

含烈酒，所以阿都拉昔所指的 

Pesta A�ak是错误的理解。 

他说，阿都拉昔还提到有 

关活动不符合道德价值观，这 

只是他个人立场和宗教观点， 

莎阿南15日讯| 「老天 

(Tuhan )既然安排马来西亚 

是多元宗教和种族的国家，便 

该尊重老天的安排，彼此互相 

尊重和包容各宗教的习俗和文 

化。」 

雪州行政议员拿督邓章钦 

不是州政府的立场。 

「我国是民主国家’ 

也是多兀种族和多7C宗教的国 

家，各族群理应互相尊重不同 

的文化。在多元的社会中，道 

德价值观各有不同，他不应该 

利用他的宗教或他的道德价值 

观，来评断其他族群的活动， 

因为我们要尊重其他的宗教和 

文化。」 

他表示，雪州政府的立 

场是任何活动申请只要符合条 

件，都没有问题。而且，雪州 

行政议会截至目前并没有讨论 

过啤酒节的课题。 

他并指，申请举办10月 

嘉年华的权限是地方政府， 

申请主办方只要符合地方政府 

条例，包括获得相关机构的支 

持，便可举办活动。 

邓章钦强调，阿都拉昔发表啤酒节是没有道德价值观的 

活动，只是他个人的立场和宗教观点，不是雪州政府的 

立场。 

据他了解，申请举办啤酒 

节的地方政府条例，条件包括 

只允许非穆斯林参与，而活动 

地点和安全问题等，都是考量 

因素。 

「一些人以为，举办啤酒 

节需要经过州政府批准，其实 

不然，只要通过地方政府申请 

即可。同时我也要呼吁雪州政 

互相尊重包容彼此文化 
说！我们不能只按本身的宗教 

和价值观做为立场，必须互相 

尊重和包容，否则我国社会肯 

定出现更多问题。 

他举例，社会的不包容， 

若举办肉骨茶嘉年华，肯定引 

起穆斯林反对挞伐，兴都教徒 

不吃牛肉，难道也要反对挞伐 

府同僚，不要去发表一些他们 

不了解的事情。」 

他也对每年这时期，都会 

引起举办啤酒节活动的争议而 

提醒各造，不要种族化和政治 

化啤酒节课题。 

他指，他会在即将举行的 

雪州经济行政理事会议上，见 

到阿都拉昔时与对方探讨。 

其他族群吃牛肉吗？ 

他也指，这些课题虽然没 

有影响外资进驻大马，但若继 

续挑起这种课题，肯定影响我 

国形象，并认为我国是一个封 

建社会，未来或将真的影响外 

资来我国投资的意愿。 

党 
没 
明 

禁 

勋 

/jT\ 莎阿南1 5 

1T日讯I行动党雪 

州行政议员拿督 

邓章钦强调，行 

动党没有明文规 

定禁止党员接受 

勋衔册封，但受 

封者可以「礼貌 

性」回拒受封。 

-V7" 据他理解， 

党最高理事会 

即将召开的会 

议上，将探讨此 

%事。但行动党党 

口 章确实没有明文 

i/X规定不可接受勋 

衔册封。 

「至于我个 

人，并不是最高 

理事会成员，所 

以无法针对这事 

发表意见。」 

他并指，他是于8年 

前册封拿督勋衔，而霹雳 

州行动党顾问拿督倪可汉 

更早于他获得册封。 

可礼貌回拒 

至于不该接受册封， 

是对册封者的无礼态度‘ 

他说，只要「礼貌性」回 

拒，其实并不会构成无礼 

态度，像前副首相敦嘉化 

荅荅也曾回拒过受封。 

邓章钦是针对行动党 

秘书长林冠英昨曰提醒党 

员，勿接受任何统治者册 

封的勋衔，因为接受勋衔 

不是行动党的传统，也不 

符合党的斗争理念，更会 

让人民误解，行动党领袖 

是为了升官发财才参与政 

治一事，而做出回应。 
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‘下班的路 啤酒節的考試 

=̂i年十月总会有-堂考 

•试，考验政府的应对与 

开明，考验种族和谐和包容，考验 

政治人物的成熟度。试卷的题目叫 

着十月啤酒节。 

啤酒节的盛况已经大不如前， 

以前万达购物中心的啤酒节办得可 

热闹，户外停车场的白色帐蓬搭起 

来，就知道又有理由敲杯了，即使 

红衫军反对到底，吉隆坡市政局最 

后以警方接到情报指啤酒节活动会 

遭恐袭的保安理由拒发准证，让啤 

酒黯然失魂。 

今年十月进人多雨季节，啤酒 

节移师谷中城，即使在室内举办依 

然惹尘埃。直辖区部长沙未说，可 

以举行，but，要遵守市政局的条 

规；吉隆坡市长拿督诺希山说：可 

以举行，but，只能够在室内，且 

不可在外挂啤酒节布条或大型广告 

牌等，不过次R，市长又改口说不 

会发出准证。 

今年巫统加入斗保守的战场。 

罪恶画上等号，毕竟对于非穆斯林 

而言，喝酒也是权利，需要的是尊 

重，而不是打压。 

啤酒节的确不是我国的文化， 

它源自慕尼黑为纪念1810巴伐利亚 

王储路德维希大婚而办的节R，属 

德国最大型民俗节庆活动，它不止 

喝酒，男女老幼会穿上巴伐利亚州 

传统服装参与，把各种民俗活动 

把文化传承下去。游客大口喝著有 

鬼佬凉茶之称的啤酒，享受巴伐利 

亚特色美食，应该没有想到这个活 
动来到大马被一些人当作“魔鬼 
节 ° 

各州政府对啤酒节的立场模棱 

两可或兜来转去，砂旅游、艺术、 

文化、青年及体育部长阿都卡林大 

方直接说：举办啤酒节没有问题， 

穆斯林也可参加，只要不喝酒，可 

以享用糕点或其他饮料，大家一起 

感受欢乐气氛。这句话赢得最多掌 

o 

可见心态决定天空会有多辽 

阔。心胸宽度不够，以为退让就是 

输了；但高瞻远瞩的人看到退后一 

步的海阔天空，其实是赢家。 

十月啤酒节的试卷，你的州政 

府，你的代议士，及格吗？ 

不爱杯中物，也可以感受音乐美食 

社交的氛围，现在，万达商场这个 

活动已经走进历史。 

让我们简单回顾一下啤酒周围 

的故事。 

啤酒节十几年前引进我国时， 

少数人十月畅饮无事，后来伊斯兰 

党有异议，但声量小激不起链漪， 

直到2014年开始壮大的伊斯兰党在 

雪州政府里声大气粗的抗议，和华 

裔朝野政党打口水战，主办单位 

搬到五楼封闭式停车场举行，民联 

议员还号召出席饮胜，看似和气收 

场，但此后啤酒节搬进室内，也正 

式进人多事之秋 

万达购物中心去年申请不到准 

证后，已停办这个13年的活动，白 

沙罗Solaris将啤酒节改名绝佳啤酒 

节(Better Beer Festival )，还是逃 

不了成为被攻击的目标，伊党加上 

总秘书丹斯里安努亚慕沙认定啤酒 

节在公共场所举办，届时就有醉酒 

驾车或闹事，威胁其他人包括穆斯 

林国民的安全。 

啤酒节二个字怎么成了挑起神 

精线的敏感字眼，•看到就会五毒 

攻心，精神错乱，语无论次？还是 

这个纯商业活动成了极端分了捍卫 

宗教的•个格斗场？ 

相信大部份非穆斯林对于啤酒 

节没有太大的感觉，这只是少数人 

吃喝玩乐的休闲活动，只是关系到 

干预他人的权益，或者把自己的价 

值观加诸其他人身h，考验的就是 

包容和忍让了曰 

没有人会容忍醉后驾驶，或 

宽待酒后乱性，那些酒品差，没酒 

量还不0量的人，借酒行凶绝对要 

绳之以法。但是这不意味著应该一 

支竿打翻全船人，或者把啤酒节和 
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針對行動黨領袖不應受封 

鄧章欽：交黨會議決定 
(巴生15日讯）针对行动党秘 

书长林冠英指党领袖除非退休或特 

殊情况，否则未获党允许前不应接 

受任何封赐勋衔，雪州行政议员拿 

督邓章钦表示，未来是否接受封赐 

将交由该党会议决定。 

他今日在新闻发布会上指出， 

行动党并没有明文规定不准接受封 

赐，因此有关事项会交由中委会决 
定° 

他说，本身并不会参与会议， 

不过相信有关问题会在该会议上做 

出讨论与决定。 

邓章钦于2010年接受雪州苏丹 

封赐拿督，记者问他接受封赐是否 

属个人权利问题，他表示这不是个 

人权利的问题，而是党的政策，并 

指本身并不清楚马六甲领袖接受勋 

衔时，是否出现什么误会。 

他说，若党政策有明文规定， 

那么接受封赐者，就能够婉拒封 

赐，而且只要有礼貌的说明原因与 

拒绝，相信就不会引发误会或是触 

犯礼仪问题。 
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廖中萊：曾在中委會討論 

“大廈重建沒黑箱作業” 
(八打灵再也15日讯）马华总会长拿 

督斯里廖中莱指出，他担任总会长后曾在 

四次会长理事会会议和两次中委会会议针 

对提高马华大厦土地使用空间的课题进行 

讨论，也邀请专业人士汇报并记录在会议 

纪录，因此马华大厦重建涉及黑箱作业的 

指控是子虚乌有的。 

他针对马华前副总会长叶炳汉、雪州 

投诉局前主任汤木、前百乐镇州议员林春 

景、灵市区会副主席张胜富声称马华大厦 

重建涉及黑箱作业发文告说，他对有关言 

论深表遗憾，并表示早在前任总会长丹斯 

里蔡细历领导时，后者就已提出提高马华 

大厦土地使用空间的课题。 

“马华中委会于2017年3月3日议决， 

向吉隆坡市政局申请提局马华大厦的局地 

积比率（plot ratio )，以充分发挥大厦的 

空间和土地面积使用，进而提高大厦的价 
值。” 

他说，由于还未获得隆市政局发展准 

证（Development Order )正式批准，因此 

该党从未针对重建马华大厦的细节作出任 

何具体的讨论和决定。 

“可见，整个程序是在透明的情况下 

进行。根据马华党章，党产相关的一切事 

务，都必须在中委会里讨论和决定。” 

廖中莱指出，马华于2014年成立党 

产委员会，成员包括国家银行前副总裁丹 

斯里林西彦、著名企业家丹斯里李爱贤、 

马华前总财政丹斯里刘衍明、马华总秘书 

拿督斯里黄家泉和马华总财政丹斯里关炳 

顺；而马华总会长、署理总会长、副总会 

长和其余中委都不是党产委员会的成员。 

他说，党产委员会召开11次会议，对 

该党党产进行专业及透明的管理，并在领 

导层的努力之下，成功还清所有债务，目 

前的财务处于健康和稳定的状态，因此他 

希望下届领导层也能继续这项努力。 

他呼吁党员在党选期间发挥爱党忠党 

的精神，保护马华的形象和尊严，而不是 

以抹黑和污蔑的手段打击自己的党同志， 

因为最终受伤害的是马华 
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鄭章欽：雪政府沒表明不支持 

I 
邓章钦否认 

雪州政府不支持 
“十月节”‘ 

amiyi幽 
(巴生15日讯）雪州行政议员拿督邓 

章钦指出，雪州政府的“十月节” （OCT 

Festival )有别于一般的啤酒节，其实州政府 

在今年相就已讨论此问题，只要所有的商业 

活动符合申请程序，就可以进行或举办。 

属阿都拉昔个人看法 

“州政府没有说明不支持‘十月节’，这只 

是掌管旅游及文化事务的雪州行政议员拿督阿都 

拉昔的个人见解。” 

邓章钦今午在新闻发布会上说，阿都拉昔只 

是一位拥有5个月资历的州行政议员，对州政务还 

未有基本掌握，才会在未深人了解“十月节”之 

前发表不支持该活动的说辞。 

“阿都拉昔还未厘清‘十月节’前，就指 

该活动不具任何道德价值观，这是不公平的；而 

且，这只是他的个人看法。 

“马来西亚是个多元种族国家，并拥有多 

元文化，因此每个人都应该尊重各族文化，也必 

须接受每个种族对道德价值观有不同的诠释与见 
解‘“ 

同时，他说，他人也不应该以自己种族的文 

化价值观去评论其他种族活动的不是。 

促勿政治化“十月節”課題 

邓 
章钦也表示，所有欲举 

丨办“十月节”的商人， 

必须向地方政府提出申请。 

他也促请各方人士勿将此议题 

当作政治课题来谈论，因为这不该 

成为煽动种族和谐的火苗 

针对记者的提问，邓章钦表示 

将在来临的雪州行政议会会议向阿 

都拉昔反映他的言论是不对的；至 

于申请程序，只要没有违反雪州政 

策并符合规定，都可以通过地方政 

府申请。 

他补充，州政府只设定政策， 

地方政府才有权审核申请程序，申 

请者只需要遵守活动条规，包括安 

全场地考量，不邀非相关人士，-

般都会获得地方政府的批准。 

“十月节只是商业活动，虽然 

活动上有啤酒，但这只是活动的一 

部分，而且我也不明白为何要指责 

它是不具道德价值的活动。这毕竟 

是其他种族的文化，我们应该相互 

尊重而不是批评，何况活动无关， 

也不涉及不相关的社群，就不应该 

插手活动的举办甚至是批评。” 

他说，既然上帝安排我们生活 

在这片国土上，各族就应该尊重每 

个族群的文化习俗与宗教信仰，如 

果每个人都按照自己的宗教价值观 

去看待事物，那么社会将会出现更 

多的问题。 

“举列说，若穆斯林不吃猪 

肉，举办肉骨茶嘉年华就会成为课 

题；印度人（兴都教徒）不能吃牛 

肉，那么其他人也一样不可以吃牛 

肉，否则将被视为不尊重？ ” 

他也说，如果每个人都以自己 

的观点出发，去看待事情的发展， 

那么这个国家的形象就会受到影 

响；相对的，我们应该以开明的态 

度去看待事物，而不是抨击其他社 

群所主办的活动。 
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